

平成26年度第1回プラネタリウム館運営協議会会議録（概要）

1. 開催日時 平成26年5月24日（土）午前10時から11時30分まで
2. 開催場所 文化センター2階応接室
3. 出席者 委員 森委員、松上委員、森下委員、赤瀬委員、荒木委員
事務局 黒澤文化課課長、長谷川副主幹、岸下学芸員
欠席者 多賀委員
4. 傍聴者 なし
5. 議題 ①平成25年度事業報告 (公開)
②平成26年事業計画 (公開)
③プラネタリウム機器の更新進捗状況について (公開)
④平成27年度のプラネタリウム館運営について (公開)
6. 配布資料 資料① 平成25年度事業
資料② 平成26年度事業計画
資料③ プラネタリウム学習投映案内
資料④ さよなら Thanks イベント一覧
資料⑤ 平成27年度リニューアル後の変更点について

7. 会議での確認・承認事項

- ①H25年度事業とプラネタリウム更新の進捗状況についての確認
- ②H26年度事業内容についての承認。

8. 議 事 以下のとおり

事務局	<p>《事務局より資料①にそって平成25年度の事業報告を行う》</p> <p>来館者を増やすには、いかにプラネタリウム館に関心を持ってもらうかが重要である。様々な事業を行っても、知らない、興味がないという事では来館してもらえない。平成25年度は、白井のプラネタリウム館がメディアに取り上げられた事により、広く、今まで関心がなかった人にも存在を知ってもらい、多くの人たちに来てもらう事ができた。平成25年度の歳入は過去20年間で最大、来館者数は24年度に次ぎ2番目に多かった。ちなみに、24年度は金環日食に関わる講座や観望会が多かったため、来館者数が多かった。</p> <p>時間、料金等の変更が7点あったが、特に問題なく移行することができた。</p> <p>今後の課題は、土曜・日曜15時の少ない来館者数をどうにかすること。特にこの回に、白井色の濃い番組、例えば「しろいのなしとほし」というような番組を行うと、市外の方の出足が悪いと感じた。</p>
委員	<p>千葉市の「地域新聞」に白井のプラネタリウム情報が載った時、千葉市の人白井まで行って投映を見てきた話をしてきた。千葉市にもプラネタリウムがあるが、わざわざ白井まで足を運ぶのだから、「地域新聞」は侮れない。</p>

事務局	<p>《事務局より資料②にそって平成 26 年度計画について説明を行う》</p> <p>前年度と同等の事業を行い、料金の変更を多少行った。消費税率アップによる一般投映料金の値上げは特に問題はない感じ。あなただけのプラネタリウムは、1～2 人で利用の人には値上げは大きく感じられているかもしれない。</p>
委員	<p>日曜日の幼児投映の終了時間がお昼にかかってしまうのは、問題ないか。</p>
事務局	<p>全く問題ない。逆に遅刻して入ってくる人が減って良かった。</p>
委員	<p>学習投映で、実験等のオプションはつけないのか。</p>
事務局	<p>中学は太陽の観望とセットにしているが、それ以外に実験をする人がいない。手間がかかりすぎてできない。</p>
委員	<p>資料③の学習投映案内を学校に送付してもらっているが、担当者の手に渡りにくい。文書が届いた時点ですぐ綴ってしまう事が多いので、「中にある申請書 3 点が投映申請時に必要。コピーして使ってください」の 1 文を目立つように表紙に記入した方がよい。また、宛ては、「4・6 年理科担当及び、該当学年主任様」で良いと思う。</p>
事務局	<p>そうする。</p>
事務局	<p>《事務局よりプラネタリウム機器の更新進捗状況について説明》</p> <p>デジタル式プラネタリウム「ステラドーム」は入札により、リース会社が決定したところ。機器は 6 月中に設置し、秋の中学の学習投映あたりから本格的な始動を目指す。リースは 5 年間払い、その後無償譲渡となる。</p> <p>光学式プラネタリウムは現在入札に参加する業者が決まったところ。業者が決まってから機械の発注、来年の 2 月 16 日以降工事を開始し、3 月末に納入、4 月試運転、5 月 1 日お披露目、5 月 2 日・3 日に一般に無料投映で公開する計画。リース期間は 10 年間で最後はやはり無償譲渡とする。</p> <p>入札状況については、市のホームページから見る事ができる。</p> <p>館では、リニューアル前に資料④のさよなら Thanks イベントを行う予定。</p>
委員	<p>なにか質問・意見はあるか。</p> <p>特になし</p>
事務局	<p>《事務局より資料⑤ にそって、平成 27 年度リニューアル後の変更点について説明》</p>

	<p> 放映時間と料金の改定を予定している。 放映時間・内容については、案を土台にしつつ、今年度の人の流れをみて決めていきたい。3時の回の来館者が少ないのをどうにかしたい。 料金については、子どもの料金は上げず、大人料金を上げ、消費税が10%に上がっても料金改定はしない方向で進めたい。 </p>
委員	<p> 新しい料金体制で、家族でくる場合、きりのよい数字になるように、家族割りのような割引パックをつくるのはどうか。 </p>
事務局	<p> 白井の料金形態がすでに、市内・市外で違って細かいので、そこに新たな料金ができると形態が煩雑になって難しい。 </p>
委員	<p> マタニティコンサートにせっきく医師の話が加わったのだから、近隣の産婦人科医院にポスターを貼ってもらったらどうか。 </p>
事務局	<p> 働きかける。 </p> <p style="text-align: right;">以上</p>